الملخص
[bookmark: _GoBack]تهدف هذه الدراسة إلى تسليط الضوء على تأثير التكنولوجيا المالية على ربحية البنوك التجارية، وتم اختبار العناصر التالية: أجهزة الصراف الآلي، بطاقات الدفع عبر الأنترنت، محطات الدفع الالكترونية، وكذا الدفع الإلكتروني على معدل العائد على الاموال الخاصة، وقد تم تحليل بيانات القطاع المصرفي الجزائري خلال الفترة الممتدة من 2016 إلى 2024 باستخدام نموذج الانحدار الخطي المتعدد بالاعتماد على برنامج  Eviews12 
وقد أظهرت نتائج الدراسة وجود علاقة طردية ذات دلالة معنوية بين معدل العائد على الأموال الخاصة وبطاقات الدفع عبر الانترنت، وعلاقة عكسية بين معدل العائد على الأموال الخاصة وأجهزة الصراف الآلي وعدم وجود علاقة ذات دلالة معنوية بين معدل العائد على الاموال الخاصة وكل من محطات الدفع الالكترونية والدفع الإلكتروني. 
الكلمات المفتاحية: تكنولوجيا مالية، ربحية البنوك، صراف آلي، محطات دفع إلكترونية، دفع عبر الأنترنت، بطاقات بنكية مصدرة.
Abstract
     This study aims to determine the impact of financial technology on the profitability of commercial banks. The following elements were tested: ATMs, online payment cards, electronic payment terminals, and electronic payment on the rate of return on private funds. Data from the Algerian banking sector was analysed during the period from 2016 to 2024 using a multiple linear regression model based on the  EViews 12 program.
     The results of the study showed a significant direct relationship between the rate of return on private funds and online payment cards, an inverse relationship between the rate of return on private funds and ATMs, and no significant relationship between the rate of return on private funds and both electronic payment terminals and electronic payment
keywords: Financial technology, bank profitability, ATM, electronic payment terminals, online payment, issued bank cards.
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